
令和６年６月定例会　滑川市教育委員会会議録 

 

１　開 催 日 時　　令和６年６月26日(水) 午後３時00分～ 

２　開 催 場 所　　本館３階 大会議室 

３　委 員 の 定 数　　５名 

４　委員の現在数　　５名 

５　出席委員等氏名　　山本なつみ　金谷潤子　道音博昭　平田均　上田良美 

６　欠席委員等氏名　　なし 

７　説明のため出席　　事務局長　　　　　　　　　上田博之 

した者の職氏名　　教育総務課長　　　　　　　山谷大有 

　　　　　　　　　　　　生涯学習・スポーツ課長　　相沢卓巳 

　　　　　　　　　　　　子育て応援課長　　　　　　牧田優子 

　　　　　　　　　　　　教育センター所長　　　　　海見　純 

　　　　　　　　　　　　教育総務課長補佐　　　　　鏑木知子 

　　　　　　　　　　　　教育総務課係長　　　　　　蜷川博之 

 

　８　会議に付した事項 

　　　日程第１　前回会議録の承認について 

 

　　　日程第２　教育長の報告 

 

　　　日程第３　審議事項 

　　　　・令和６年度教育委員会の事務の点検及び評価について（案） 

 

　　　日程第４　報告事項 

　　　　・市議会６月定例会の質問事項等について 

　　　　・公民館運営審議会委員の委嘱について 

 

　　　日程第５　その他 

　　　　・各課より 

　　　　・７月の行事予定 

 



９　会議の要旨 
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それでは、ただいまから６月定例会を開会する。 

 

日程第１　前回会議録の承認について、事前に会議録を送付しているが、これ

についてご意見、ご質疑等はないか。 

 

（なし） 

 

異議がないので、前回会議録は承認されたものとする。 

続いて、日程第２　教育長の報告をする。 

 

（業務経過等について資料に基づき報告） 

 

ただいまの教育長報告について、ご意見、ご質疑等はないか。 

 

（なし） 

 

続いて、日程第３　審議事項について説明願う。 

 

【令和６年度教育委員会の事務の点検及び評価について（案）】 

 

 

 

ただいまの説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

p.77「市民スポーツ振興事業」及びp.111「ひとり親家庭等医療給付事業」の

評価についてはＢにならないのか。評価がＡであれば「評価を踏まえた見直し

内容」の欄を記載する必要はないのではないか。 

 

その通りである。評価がＡであれば記載する必要はない。記載内容について精

査したい。 

 

「事業の課題に対する取組状況」とあるが、令和５年度から令和６年度にかけ

て変更した内容について記載したものである。 

 

p.112「母（父）子家庭自立支援給付事業」について、「必要性」「有効性」

「効率性」が全て「高い」となっているが評価はＡにならないのか。 
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例えば、自立支援に係る給付事業についてはあまり支給実績がないため、評価

をＢとした。今後、事業の周知等を検討する必要があると考えている。 

 

了解した。全体を通して言えることだが、民間企業であれば「必要性」「有効

性」「効率性」が全て「高い」となっていたら評価はＡとなる。こういった考

え方も参考にしながら評価するとよいのではないか。 

また、目標設定が実績とかけ離れているところがあるので、修正したらどう

か。 

 

再度、内容について確認し、必要に応じて見直すこととしたい。 

 

p.35「小学校情報教育設備充実事業」の成果指標「授業にＩＣＴを活用して指

導する能力に関して「できる」「ややできる」と回答する教員の割合」が

78％、活動指標として「ＩＣＴ活用指導力向上に関する研修を受講した教員の

割合」が61％となっており、p.38「中学校情報教育設備充実事業」の成果指標

「授業にＩＣＴを活用して指導する能力に関して「できる」「ややできる」と

回答する教員の割合」が45％、活動指標として「ＩＣＴ活用指導力向上に関す

る研修を受講した教員の割合」が52％となっている。 

ＩＣＴの活用については得手不得手があると思うが、得意でない教員に過度な

負担をかけていないか。また、今年度、どのような研修を予定しているのか教

えてほしい。 

 

ＩＣＴに関しては希望研修を行っており、初めて滑川市に赴任してきた先生を

対象としている。また、小学校で使用するプログラミング教材の使い方につい

て希望研修を実施する予定である。 

 

従前から市内の学校に勤務している先生については「できる」と回答している

ものと思っているが、新しく滑川市に赴任してきた先生については「できる」

と「できない」の差が出ているものと思う。ＩＣＴの活用については、得手不

得手があると思うが、無理強いせずに個人の意思を尊重している。 

 

校内の研修を充実させたり、市の研修を充実させたりする等、ＩＣＴに関して

苦手な先生のサポートをお願いしたい。 

続いて、p.83「スポーツ・健康づくり推進事業」の成果指標「なめりかわ健康

ポイント申込数」について、令和４年度が1,210枚であるが、令和５年度が194
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枚になったのはなぜか。 

 

利用人数については、延べ申し込み人数でカウントしているためである。減少

の主な理由としては、昨年度にタラソピアが閉館したためである。 

 

p.82「夢の教室開催事業」について、開催校が両中学校のみになった理由は何

か。 

 

新型コロナウイルス感染症の影響により、夢の教室をリモートで実施した。リ

モートによる開催は小学校では不評だったため、このようになった。 

 

p.24「不登校児童生徒教育支援事業」について、「あゆみの利用実績（通所児

童生徒数）」について、利用人数は減少しないのか。 

また、p.86「地域連携部活動推進事業」について、今後、廃止する部活動があ

るのか。 

 

新型コロナウイルス感染症の影響もあるためか、学校内でコミュニケーション

をうまく図れない児童生徒が増えている。また、オンラインなめりかわ塾で希

望者に学びの機会を提供している。学校には入れるが自分のクラスに入りづら

い児童・生徒の居場所となるところとして、学校内に校内教育支援センター

（寺家小、東部小）を試行的に設置している。 

 

部活動については学校が主体的に行うものであるが、国の大きな流れとして地

域の競技団体に移行することとなっている。まずは、休日の部活動を学校から

地域の競技団体に移行することに取り組んでいる。今後は、令和７年度末まで

に、休日の部活動については地域の競技団体に全て移行することを目標として

いる。 

 

他に意見、ご質疑等があれば。 

 

（なし） 

 

本日配付した資料については各自、自宅に持ち帰って熟読いただき、意見・質

疑等があれば次回の定例会の１週間前を目途にメールでご提出願いたい。 

 

続いて、日程第４　報告事項に移る。 
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（市議会６月定例会の質問事項等について） 

事前に資料を送付しているので、何かご意見、ご質疑等はないか。 

 

自分で購入したヘルメットについては、安全基準等について学校で確認してい

るのか。 

 

そのとおりである。ヘルメットが壊れた場合には、再度学校で確認している。

また、ヘルメットの購入について、斡旋をしている。 

 

「なめりかわ新しい授業研究会」とはどんなものか。 

 

 

希望者による授業力向上のための研修を実施している。ＩＣＴを有効活用し、

サークル活動のようにシェアしている。各学校から何名出席してもらうという

のではなく、参加者が主体的に授業改善を行い、それをシェアしたいという教

員が集まって実施する研修である。 

 

p.134の校内教育支援センターについて、感想を申し上げたい。今年度から試

行的に２校で設置されたというのは対応が一歩前進したと思う。不登校につい

ては、本人や親御さんがつらい思いをしているものと思う。学校以外には教育

支援センターあゆみ教室、フリースクール、オンラインなめりかわ塾などの窓

口がある。スクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーと連携し、各

家庭の話を聴き、きめ細かな対応をお願いしたい。子どもたちが孤立すること

のないように引き続き見守りをしてほしいと思う。 

 

自転車搭乗時のヘルメットの着用については、既に義務化されたのか。 

 

努力義務のままである。 

 

他に何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし）  

 

では、次の報告を説明願う。 

 

（公民館運営審議会委員の委嘱について） 
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ただ今の説明について、何かご意見、ご質問はないか。 

 

（なし） 

 

それでは、日程第５　その他について各課から報告願う。 

 

（各課からの報告） 

 

（教職員健康診断について） 

（永年勤続表彰について） 

（水産研究所訪問学習及び富山湾岸クルージング海上学習について） 

 

（なめりかわ未来学校サマースクールについて） 

（姉妹都市交流事業について） 

（東福寺野自然公園写生会について） 

（なめりカフェ2024について） 

（滑川市日本画連盟展、滑川市洋画連盟展、滑川市書道連盟展について） 

（滑川のネブタ流し写真展について） 

 

（子育て相談会の実施について） 

 

他に何かご意見等があれば。 

 

現在、博物館と共催で開催中の滑川市書道連盟展で「第２回オリジナル消しゴ

ムハンコを作ろう！」を実施した。親子でたくさんの方にご参加いただいた。 

 

最後に７月の行事予定について説明願う。 

 

（７月行事予定について説明） 

 

（次回の定例会の開催を７月26日（金）午前10時00分に決定） 

 

以上で本日の日程は全て終了した。これで教育委員会６月定例会を閉会する。 


